

Compte-rendu du conseil d'école de RPI du 8 mars 2022, à Pamproux

Début de séance à 18h00

<u>Représentants des parents d'élèves</u> <u>Titulaires</u> Bougon : Mme TROUVE (excusée) Salles : Mme HELENNE Pamproux : - Mme BONNET - Mme VARET Excusées : Mmes BRUNET, THOMAZEAU, DUPUIS <u>Suppléante (voix consultative)</u> - Mme BARRON (excusée) <u>APE</u> - Mme Laure AUZANNET, présidente	<u>Enseignants</u> - Mme Aurélie RAVENEAU - Mme Hélène COUE - Mme Sophie CHATELLIER - M Clément IZAMBARD - M Guillaume JUBIEN - Mme Marie-Hélène SOLTY Excusées - Mme Nassar Marine - Mme Mélissa MAILLET - Mme Mathilde MILHERES <u>RASED</u> (excusées) - Mme Estelle Debiais, psychologue scolaire - Mme Elodie Liégeois, maîtresse E	<u>Maires</u> - M Bernard COMTE (excusé) représenté par M TANNEAU - M Régis BILLEROT, Salles, excusé - M Didier PROUST, Soudan (excusé) représenté par M GRELET Jérôme - Mme Marie NAUDIN, Pamproux <u>SIVU</u> - Mme Christine HEINTZ, présidente (excusée) représentée par M Rodolphe ADAM <u>DDEN</u> - Mme Yannick BERTIN <u>IEN</u> - M MURZEAU, excusé
--	---	--

Secrétaire de séance : Mme Bonnet

Ordre du jour

- ✓ Rentrée 2022 : état des effectifs prévisionnels - Etat des inscriptions des élèves - Carte scolaire
- ✓ Point sur le contexte sanitaire
- ✓ Projets et actions en cours
- ✓ Demande de travaux et de matériels sur les différents sites
- ✓ Informations - Actions APE
- ✓ Questions diverses

Conseil d'école du RPI

Les membres des trois conseils d'école ont décidé à l'unanimité de fusionner en un conseil d'école unique de RPI. Le 3ème et dernier conseil d'école se tiendra à Bougon le mardi 14 juin 2022.

I - Rentrée 2022 : état des effectifs, des inscriptions - Carte scolaire

Le RPI élémentaire comptabilise actuellement 157 élèves cette année.

Etat des effectifs sur les 6 classes élémentaires

CP	CE1	CE2	CM1	CM2	Total
25	24 + 7 = 31	18 + 8 = 26	24	19 + 9 + 8 = 36	142

Pour la rentrée 2022, l'effectif total serait donc de 142 élèves. Il est en baisse pour l'élémentaire (actuellement à Pamproux : 105 élèves ; 23 élèves à Bougon et 29 élèves à Salles soit 157 sur le RPI.

A la fin de cette année scolaire 2021-2022, une grosse cohorte de 38 élèves partira en 6ème. A signaler qu'il y a plusieurs départs dans le privé sont à signaler. Ils sont en hausse.

Les effectifs globaux RPI maternelle et élémentaire sont en baisse.

Etat des effectifs des classes maternelles

	TPS	PS	MS	GS	Total
Soudan	5				
Les Pamprenelles	6				
Total	11	20	18	22	60

L'effectif global sur le RPI serait donc de 202 sans compter les TPS.

Avec les TPS, il y aurait un effectif de $202 + 11 \text{ TPS} = 213$

Mme Pottiers et M Sabourin réunissent le conseil des écoles maternelles le lundi 14 mars 2022 et vont évoquer les inscriptions des futurs élèves.

Carte scolaire 2022

Les instances de la carte scolaire 2022 ont eu lieu le 28 janvier dernier. Le seuil de fermeture d'une classe pour un RPI déconcentré comme le nôtre est de 225. Le RPI est donc très deçà.

L'équipe enseignante a fait remonter ses chiffres auprès de M L'Inspecteur, M Murzeau.

Le RPI a été forte heureusement épargné et conserve ses 10 classes malgré une baisse significative des effectifs (26 élèves sans les TPS).

L'équipe pédagogique du RPI s'est réunie le vendredi 4 mars pour élaborer un projet de répartitions pour harmoniser les effectifs sur l'ensemble du RPI. Après concertation, il y a consensus. Les enseignants souhaitent la mise en place d'une GS-CP à l'école maternelle de Pamproux avec certainement un petit effectif de CP. Deux collègues maternelles se portent volontaires pour y enseigner.

Arguments pour la GS-CP en maternelle à Pamproux :

- harmonisation des effectifs sur tout le RPI. Effectifs de cycle 3 très élevés.
- partage de matériel pédagogique
- proximité des 2 écoles accueillant les CP afin de mettre en place des projets
- les structures des écoles de Bougon, de Salles et de Soudan ne sont pas adaptées.
- condition : maintien de l'ATSEM à temps plein
- décloisonnements possibles entre les classes de maternelle afin que le groupe de CP puisse bénéficier de toute l'attention de l'enseignant 1h l'après-midi
- La liaison entre les 2 classes ne nécessite pas de transports

M Murzeau a été informé du projet. L'équipe est en attente de la validation.

II - Les difficultés scolaires du secteur

La maîtresse E, Mme Élodie Liégeois, membre du RASED et spécialisée dans les difficultés à dominante pédagogique intervient sur les 3 sites du RPI élémentaire. Elle prend les élèves qui le nécessitent par petits groupes de besoin. Elle n'intervient pas toute l'année dans le RPI. Son emploi du temps évolue en fonction des besoins et des périodes.

La psychologue scolaire, Mme Estelle Debiais, membre du RASED, intervient elle aussi sur les 3 sites, en classe et lors des réunions dites Équipes Éducatives ou Équipes de Suivi de Scolarisation.

III - Sécurité dans les écoles - Point sur le contexte sanitaire

Sécurité dans les écoles

Bougon

Incendie : Le 2e exercice a eu lieu le 10 février, à la fin du temps de restauration. Les élèves ont réagi conformément aux réflexions du début d'année sur la démarche à suivre et le lieu d'évacuation.

PPMS : Le 2e exercice s'est déroulé le 3 février. Il s'agissait du scénario risque majeur / tempête.

Salles

Les exercices de sécurité n'ont pas eu lieu cette période. A la fin de la période mars-avril, le PPMS sera effectué sur les risques majeurs.

Pamproux Un exercice anti-intrusion a eu lieu le jeudi 16 décembre. En raison du contexte sanitaire, la classe de Mme Coué s'est cachée dans sa classe et non dans la réserve. L'ensemble des élèves a très bien réagi. 10 min de confinement dans le silence.

Le protocole sanitaire lié à la crise COVID-19

Depuis notre dernier conseil d'école, les protocoles se sont succédés.

La situation sanitaire s'est dégradée et a été très tendue en janvier-février sur notre RPI et particulièrement à l'école élémentaire de Pamproux. A la rentrée du 28 février, le niveau est passé de 3 à 2 et le protocole s'est donc allégé (retrait du masque à l'extérieur). Les brassages sont toujours limités.

Il est prévu qu'à compter du 14 mars, les élèves et les personnels fassent tomber le masque.

Néanmoins, les gestes barrières (distanciation et lavage de mains) restent d'actualité.

École de Pamproux.

Le protocole à l'école de Pamproux n'a pas été modifié : les récréations sont toujours échelonnées, les brassages sont limités ; les 2 services de restauration perdurent. En fonction de la situation, les élèves pourraient de nouveau être brassés dans la cour ...

Il a été déclaré 45 élèves et 5 enseignants positifs depuis la rentrée de janvier. Soit 42 % des élèves.

Écoles de Bougon et Salles.

La publication de nouveaux protocoles n'a entraîné aucun changement d'organisation au sein des écoles. Le fait d'avoir une seule classe limite fortement les contraintes liées au non brassage des élèves. Le lavage des mains est toujours très régulier et la classe est aérée à chaque récréation.

A Bougon, 9 cas élèves et 2 cas adultes ont été déclarés depuis début janvier.

A Salles, 13 cas élèves et 1 cas adulte ont été déclarés.

La situation a été très tendue sur l'ensemble des écoles, surtout du point de vue administratif, en janvier-février. L'équipe enseignante remercie les familles pour leur adaptabilité, le SIVU pour la mise en place de solution de garde, et l'équipe AESH même si ce n'était pas dans leur mission. Toutes les équipes se sont montrées solidaires.

IV - Projets et actions en cours

Seuls les nouveaux projets et les actions terminées vont être présentés. En raison de la situation sanitaire, les échanges entre classes n'ont pas été envisagés.

Actions proposées sur le RPI

x JMF : Jeunesses musicales de France

Les 6 classes du RPI élémentaire ont assisté au ciné-concert composé par la compagnie Anaya : 2 musiciens ont accompagné le film « Crin-Blanc » des années 50 de superbes mélodies. Une très belle découverte qui a émerveillé les élèves comme les adultes.

La location de la salle a été offerte par la municipalité de Pamproux.

x Fête de Noël

Malgré le contexte, toutes les classes du RPI ont participé à la fête de Noël organisée le 10 décembre, sur la place de la Ferté à Pamproux, conjointement avec l'APE. Des chants, des danses et une exposition de travaux ont été proposés par l'équipe enseignante. L'APE a réussi à mettre en place une vente de pizzas, une tombola, la venue du Père Noël. Cette belle soirée a été animée par la fanfare de la Banda de Rouillé.

x USEP

Les classes du RPI inscrites à l'USEP prévoient de participer à des rencontres en fonction du protocole sanitaire.

x Génération 2024

Du 24 au 28 janvier, l'école de Pamproux est passée à l'heure des Jeux olympiques d'hiver à Pékin et a organisé une grande Semaine Olympique et Paralympique. Finalement celle-ci a duré jusqu'aux vacances de février en raison de la situation très tendue à l'école.

Cette semaine a été une grande réussite et a permis de découvrir les Jeux olympiques dans son ensemble, des sports d'hiver, d'effectuer des activités sportives différentes, de rencontrer en visio Lana Dubé, jeune hockeyeuse et espoir du sport en Deux-Sèvres. Les cérémonies d'ouverture et de clôture ont marqué les esprits. De plus, chaque classe a créé des jeux de cour avec des objets de récupération. Merci aux familles pour leur don. Les classes de CM ont également pu découvrir l'exposition prêtée par la casden : « Histoire, sport et citoyenneté » et travailler sur les valeurs transmises à travers de grands sportifs.

L'évènement notable est la venue, dans chacune des écoles de Sébastien Bichon, amputé tibial à 4 ans, médaillé en cyclisme lors des jeux paralympiques de Sydney en 2000. L'intervention a été financée, pour les 4 classes de Pamproux, entièrement par la casden dans le cadre de la SOP (347,13 €) Le coût s'élève à 240 euros pour les classes de Bougon et de Salles et sera financé par les coopératives de classe. Les écoles de Bougon et de Salles ont également fait une demande de financement à la casden.

A Salles, la jeune athlète espoir des Deux Sèvres est revenue partager un après-midi avec les élèves pour répondre à leurs questions, faire découvrir son matériel et faire du hockey avec les élèves.

x Le carnaval : vendredi 18 mars

Cette journée sera déguisée dans toutes les écoles du RPI.

x Le film « le chêne »

Le vendredi 13 mai, à 14h à la salle des fêtes de Pamproux, les 6 classes du RPI élémentaire et les 2 classes de MS-GS iront découvrir le superbe film documentaire « Le Chêne » grâce au CRPC (Centre Régional de Promotion du Cinéma)

La salle est gratuite. 3,50 € / élève financé par les coopératives scolaires.

École de Bougon

✕ École dehors : La classe dehors se déroule depuis début novembre à un rythme hebdomadaire, tous les jeudis en début d'après-midi. Les élèves s'approprient l'environnement de la mare des Antes de Bougon, au fur et à mesure des semaines, au fur et à mesure de l'évolution des saisons, de la météo ou de la température. Des séances pédagogiques habituellement pratiquées en classe se déroulent désormais autour de la mare.

✕ Lettres de vœux : Les élèves ont réalisé chacun une carte de vœux qu'ils ont envoyée aux grands-parents, à la famille en général ou à des amis d'anciennes écoles.

✕ Animation Vers de terre : Le CPIE (Centre Permanent d'Initiatives pour l'Environnement) a animé 2 séances sur les vers de terre (17/01 et 7/02). Outre le fait d'avoir respecté un protocole pour les faire sortir afin de les étudier et de les compter, les enfants ont appris l'utilité de ces petits animaux presque invisibles et qu'il fallait les respecter.

Ecole de Salles

✕ École dehors : La classe dehors peine à avancer et à se mettre en place. L'arrivée des beaux jours permettra peut être le développement d'un temps hebdomadaire.

✕ Animation Vers de terre : Le CPIE a animé 2 séances sur les vers de terre (10/01 et 25/01), comme dans l'école de Bougon. Un lombricarium a été mis en place.

✕ Participation à la Grande lessive du jeudi 24 mars 2022. Même principe que pour le mois d'octobre.

✕ Plantation des arbres avec les chasseurs des Deux Sèvres et la commune de Salles. 25 janvier, en classe et 4 février sur site.

✕ Projet avec le CPIE sur les déchets, les premières séances se dérouleront le 10 et le 14 mars. Il est envisagé de visiter la recyclerie.

✕ USEP

- Participation à l'Action « A la portée de mon école », l'objectif est de créer un livret de randonnées à destination d'autres classes et du tout public.
- Kinball, rencontre de masse avec 3 autres classes du secteur. La date n'est pas encore définie. (début avril)
- Orientation lors de la journée olympique du 23 juin.

✕ Assemblée des élèves :

Mise en place de réunions. Gestion des comptes de la classe par les élèves : idées et prise de décisions pour cette fin d'année : sortie à la journée sur Niort en train, découverte des monuments et faire un Terra aventura. (à mettre en place) et faire une sortie sur quelques jours.

✕ Camp USEP : du 27 au 29 juin. Une réunion d'informations se déroulera le 21 mars pour expliquer le projet aux parents. Cela impliquera le Savoir rouler à vélo.

✕ Projet en partenariat avec le centre d'art Rurart. Sur la période de printemps, le centre d'art accueille l'installation de Jérémy Gobé, artiste plasticien travaillant autour du corail. Le centre d'art propose à une classe d'école élémentaire de passer une journée entière avec l'artiste qui prendra part à la visite de son exposition et animera un atelier de pratique en lien. Le coût de la journée s'élève à 50 euros à la charge de la classe. Mme Ferjoux CPD viendra en amont en classe préparer les élèves à la visite.

x Cycle Natation : La classe de Salles a répondu favorablement à la proposition de la circonscription d'effectuer un cycle natation au nouveau centre aquatique. (Offre pour les classes de cycle 3, pour cette année). Le trajet est financé par la communauté de communes du Haut Val de Sèvre. L'activité se déroule tous les mardis de 10h05 à 12h. La présence de parents accompagnateurs est souhaitable.

Ecole de Pamproux

- Participation à la **Grande lessive** du jeudi 24 mars 2022. Même principe que pour le mois d'octobre.

Les classes de CP et CP-CE1

- x Projet avec le CPIE sur les déchets CP et CP-CE1 :
3 interventions ont été proposées avec Valérie Lebarbier.
- x Interventions de l'infirmière scolaire sur les thèmes suivants :
- l'hygiène bucco-dentaire
- x Sorties envisagées pour la fin de l'année, non actées
 - Niort, trajet en train au départ de Pamproux : musée Bernard d'Agesci : visite de l'étage dédié aux animaux (oiseaux du littoral, faune régionale...) et visite de la ville (financement coopérative scolaire : 20 + 8)
 - Tumulus de Bougon, trajet à pied ou en car : visite guidée des tumulus et atelier autour des couleurs du jardin
 - Journée randonnée, avec pique-nique à la Côte Belet, trajet à pied.

La classe de CP

O Poursuite des sorties

- école dehors les lundis après-midi (thèmes travaillés : les petites bêtes et le compost en novembre/décembre, utilisation de bois pour faire des cabanes et des rythmes musicaux en janvier/février, activités autour des arbres et des feuilles en mars)

O Animation en classe « L'arbre de vie » par Barbara Mandin de Piqûre d'Art (Chauray). Animation autour d'une histoire cousue autour du rôle des arbres dans l'équilibre de la vie animale. Découverte de la calebasse, fruit avec coque en bois. (financement par la coopérative scolaire)

O Association USEP

- USEP athlon, journée activités sportives enchaînées le vendredi 1^{er} avril organisée par la classe des CM1-CM2 de Mme Solty et la participation de 2 autres classes du secteur

- P'tit Tour USEP, journée vélo le mardi 17 mai à Lezay avec 2 classes de Lezay

- Action : « A la portée de mon école », l'objectif est de créer un livret de randonnées à destination d'autres classes et du tout public

La classe de CP-CE1

- Plantation des arbres le jeudi 11 mars en partenariat avec Prom'haies et la municipalité de Pamproux

La classe de Mme Coué

- Mise en place de l'ATE : Aire Terrestre Educative : il s'agit de mettre en place, à terme, la gestion de plusieurs parcelles proches de l'école (près du Moulin Pouillet) par les élèves, de manière participative. Valérie Lebarbier, éducatrice à l'environnement intervient dans ce projet très important depuis le mois de novembre. Cette année va être principalement consacrée à l'étude du milieu, de la biodiversité puis les élèves vont s'interroger sur la manière de la biodiversité. 2 fois par période, les élèves se rendent sur l'ATE. L'ATE met en place de conseils d'élèves de la Terre. L'inauguration de cette première Aire Terrestre Educative aura lieu le mardi 24 mai. A découvrir sur le site de l'école.

- Participation à la rencontre USEP Athlé ça se vie (en fonction de la date)
- Classe chantante : annulée ; impossible avec la situation sanitaire

La classe de Mme Solty

- Projet « arbre » : le projet est terminé. Il a eu lieu en partenariat avec le CPIE. Il a abouti à une plantation d'une vingtaine d'arbres fruitiers près du cimetière de Pamproux. Des nichoirs à oiseaux ont été fabriqués et vont être installés prochainement.
- Organisation une rencontre USEP pour des CP

Les classes de CM1-CM2

- ✕ Une rencontre avec un auteur de jeunesse avait été annoncée pour décembre ainsi que la sortie à l'opéra. La situation sanitaire ne nous a pas permis de mener à bien ces projets.

- ✕ Rencontre Taekwando

Jeudi 3 mars a marqué le début d'un cycle de découverte du sport avec la venue d'un professeur et sportif : Cyril Préau (club de Chauray).

La séquence doit se terminer par l'intervention d'un autre sportif du club et se conclure par une rencontre sportive avec l'école de Mazières sur Béronne, si le contexte sanitaire le permet, le vendredi 15 avril.

- ✕ Classe découverte dans le Pays Basque : du lundi 16 au vendredi 20 mai.

- Budget : coût total 19 084 € soit 339 € par enfant. Financement : par les familles (250€) ; le SIVU (20 €/enfant) ; l'APE (20 €/enfant) et la coopérative scolaire (subvention du Crédit Agricole et du Conseil départemental)

- Programme : Découverte du Bassin d'Arcachon et de la Dune du Pilat ; visites guidées de St Jean de luz, St Jean de Pied de Port, du village de Sare ; 2 séances d'activités voile ; visite de la grotte de Sare et d'une ferme de porcs noirs basques ; montée à la Rhune en train et randonnée pédestre ; découverte du vieux Bayonne.

- 54 élèves sur 56 sont inscrits. 2 familles ne souhaitent pas participer au séjour mais ce n'est pas pour des difficultés financières. 7 accompagnateurs (2 enseignantes, 1 AESH Véronique Thiot, 4 accompagnateurs habitués), aucun parent

- Réunion le 24 mars proposée aux familles

- ✕ Projet Vélo : un cycle de vélo sera mis en place en dernière période de l'année : ateliers ; sorties sur route dans Pamproux, vers Salles et La Mothe St Héray. En juin ou début juillet, une grande sortie vélo accompagnée de Sébastien Bichon est prévue. Budget : 445€
Action financée grâce à une somme allouée par la municipalité lors d'un précédent projet non terminé.

V - Travaux et équipements.

Les trois sites

M Jubien revient sur la somme demandée auprès du SIVU pour le fonctionnement du RASED. Lors du premier conseil d'école, il avait été évoqué 250 €. Des réponses seront apportées ultérieurement.

Déplacements à prendre en charge par le SIVU :

L'équipe enseignante fait la demande, auprès du SIVU, de la prise en charge des trajets de transports pour effectuer la visite des différents sites du RPI élémentaire, une fois les répartitions actées.

Ecole de Bougon

✕ Sapin de Noël : M. Jubien remercie M. le Maire pour l'achat d'un sapin de Noël. Il est prévu de le planter à proximité de l'école.

x Peinture : M. Jubien remercie la municipalité de Bougon pour la réfection des peintures de la salle de classe. Les élèves ont apprécié le travail effectué au retour des vacances de février.

x PC portables : M. Jubien remercie le SIVU pour l'achat des accessoires nécessaires à l'utilisation d'un PC portable en remplacement de celui défectueux utilisé pour le vidéo-projecteur. Toutefois, M. Jubien rappelle qu'il souhaiterait un lecteur de CD portable (la société Okéanos en a prêté un) et une prise USB « multiprise » est aussi nécessaire.

x Cantine : Mme Imenez (SIVU) remercie la municipalité de Bougon pour la mise en place d'un crochet dans la cantine pour y accrocher une horloge et pour la révision du branchement du frigo sans fil courant par terre.

Ecole de Pamproux

A la municipalité

Un grand merci à Thierry et Dany pour la mise en place de fil à linge dans le couloir qui permet de profiter de la grande lessive toute l'année et pour la pose de films opaques pour la sécurité de tous.

Demandes

- Sonnette : Mme Coué demande l'augmentation du volume sonore de la sonnette et l'allongement vers la cuisine et dans le couloir, vers la cour pour réagir plus rapidement.
- demande d'une protection anti-pincement de doigts pour les portes des toilettes extérieurs
- la serrure de la 2ème porte de Mme Solty est défectueuse.

Au SIVU, points sur les demandes :

- Merci pour la livraison d'une sacoche pour un ordinateur portable élève.
- L'équipe enseignante souhaiterait savoir si les subventions de 300 € qui devaient être attribuées pour le projet Hip hop pour l'année 2019-2020 seront versées ? En attente de réponse.
 - Subvention pour la classe découverte : est-ce que la somme de 12 € serait versée ? En attente
 - Dotation de tablettes : en cours
 - Demandes de mobilier : un bureau pour Mme Solty, une table pour Mme Raveneau ; renouvellement de chaises pour les CP : l'équipe enseignant doit faire des propositions.
 - des boîtiers pour "diffuser" le wifi dans l'école afin que les PC portables élèves puissent être utilisés loin de la box.

Ecole de Salles

M Izambard n'a rien à demander à la municipalité.

Au SIVU

- Ordinateurs portables :

Il manque un fil de connexion ethernet usb.

Vidéoprojecteur, décision à prendre suite à la visite Okhéanos.

VI – Informations diverses.

x Actions de l'APE : la parole est donnée à Mme Auzannet.

L'APE manque de bénévoles pour mettre en place des actions. Les membres du bureau s'essouffent. Certains membres ont pensé arrêter en raison de certaines remarques de parents.

La demande du pass sanitaire a freiné les choses. Les actions ont néanmoins été nombreuses en ce début d'année : vente de madeleines, participation à la buvette du marché de Livres en D'Lire et mise en place de la tombola lors de la fête de Noël.

La bourse aux jouets a été annulée.

Actions à venir : Vente de madeleines, avant les vacances d'avril ; une marche au printemps ainsi que la fête d'école.

Le bureau souhaiterait investir afin de faire des locations de jeux gonflables de jeux en bois ou dans les machines à hot-dog.

Cette année, l'APE a pu donner, exceptionnellement 20 € par enfant.

L'APE est en difficultés car plusieurs membres vont arrêter l'année prochaine. Mme Auzannet invite tous les parents à venir donner des idées, notamment pour bien communiquer et toucher toutes les familles.

x Fête d'école : la date retenue est celle du **samedi 18 juin**. Il n'y a aucune visibilité pour préparer cet évènement que l'équipe enseignante et l'APE souhaitent maintenir. Néanmoins, il faudra s'adapter aux mesures sanitaires en vigueur, peut-être que le spectacle aura lieu à l'extérieur.

VII – Questions diverses.

Aucune question n'a été transmise aux parents élus.

Mme Coué
Directrice de l'école de Pamproux

M Jubien
Directeur de l'école de Bougon

M Izambard
Directeur de l'école de Salles

Fin de séance à 20h40